

EDITORIAL

EMPRESAS: BUEN BALANCE EN 2018

Los resultados de las empresas, y en particular de los grandes grupos, estuvieron en consonancia con los buenos indicadores macroeconómicos de 2018. Ecopetrol reportó altos dividendos para la Nación.



ILUSTRACIÓN MORPHART | PUBLICADO EL 07 DE ABRIL DE 2019

El 2018 fue un año de recuperación para las empresas colombianas. En los informes que se presentaron en las recientes asambleas de socios o accionistas, casi todas mostraron buenos resultados. Esa información confirma, en el nivel de las compañías, el buen desempeño de la economía que se había visto en las cifras macroeconómicas que fue posible gracias a un precio del petróleo por encima de 60 dólares el barril para la cotización Brent, mejores exportaciones no petroleras y un buen desempeño de la demanda interna impulsada por una inflación controlada y una tasa de interés expansiva.

Gracias al precio del petróleo y a una gestión basada en mejorar la estructura de costos, aumentar la eficiencia y explorar nuevos destinos para vender su producto, Ecopetrol pudo mostrar resultados sobresalientes. En efecto, la utilidad neta del año ascendió a \$11.6 billones, la más alta de los últimos cinco años y casi el doble que la registrada en 2017. Por su parte, el Ebitda (beneficios antes de intereses, impuestos y depreciación) del grupo Empresarial ascendió a \$30.8 billones, el más alto de la historia. Con ese desempeño excepcional la petrolera pudo entregar dividendos a sus accionistas por \$9.2 billones, de los que a la Nación le corresponden \$8,1 billones.

A las empresas antioqueñas también les fue bien. El grupo Bancolombia obtuvo una utilidad neta de \$2,66 billones, lo que representa un incremento de 1,7 % con respecto al valor de 2017. El resultado no pudo ser mejor porque debieron aplicarse las normas IFRS9 que afectaron negativamente varios rubros del balance. El grupo Sura, a pesar de la volatilidad en el mercado de capitales y la devaluación del peso, pudo mostrar un crecimiento de 7,6 % en la utilidad neta, que alcanzó \$1,41 billones.

Gracias a las eficiencias operacionales y al buen desempeño de los países en donde está el Grupo Exito, este pudo registrar en 2018 una utilidad neta de \$279 mil millones, con un incremento del 28,3 % frente a 2017. El Ebitda de la organización creció por segundo año consecutivo, y cerró el 2018 en 5,7 %, 40 puntos básicos más que en 2017. Por su parte, las ventas totales de Nutresa aumentaron 3,7 % en 2018, frente a 2017. El Ebitda creció 7,9 % y la utilidad neta consolidada 19,9 %.

En lo referente al sector de infraestructura, todos los indicadores señalan que las dificultades quedaron atrás, en buena parte porque las concesiones comenzaron a funcionar mejor. Sin embargo, en Antioquia se dio una contingencia crítica por las dificultades del proyecto Hidroituango, que afectaron a una empresa en particular, Conconcreto. Sin embargo, la empresa, que tuvo otras dificultades, pudo resistir y presentar relativamente buenos resultados. Le fue bien al grupo Argos con un resultado muy destacable en el Ebitda, que en el consolidado alcanzó \$4 billones, el mejor en la historia del grupo empresarial. Construcciones Cándor también registró un hito al obtener en 2018 los niveles de facturación más altos de su historia, con lo cual pudo alcanzar \$905.369 millones de ingresos, presentando un aumento del 50 % frente al 2017.

ISA tuvo un muy buen año, que llevó su acción a un máximo histórico en abril de 2018 (\$15.100). Además, durante 2018 generó ingresos por \$7,2 billones, lo que significó un crecimiento del 4 % en relación con 2017, alcanzó una utilidad neta de \$1,5 billones (6 % de crecimiento), y el Ebitda acumuló \$4,8 billones (8,4 % de aumento).

COMENTARIOS REPORTE UN ERROR AGREGAR INFORMACIÓN

¿Qué piensas?

3 Respuestas

- Me gusta
- Me divierte
- Me encanta
- Me sorprende
- Me enoja
- Me entristece

0 Comentarios El Colombiano Acceder

Recomendar Tweet Compartir Ordenar por los más nuevos

Sé el primero en comentar...

INICIAR SESIÓN CON REGISTRARSE CON DISQUS

Nombre

Correo electrónico

Contraseña

Acepto los Condiciones de servicio

Acepto que Disqus procese mi correo electrónico, dirección IP y uso de cookies para facilitar mi autenticación y la publicación de mis comentarios. Política de privacidad

Sé el primero en comentar.

- TAMBIÉN EN EL COLOMBIANO
- Liberalismo sin candidatos y con manos atadas en Antioquia**
3 comentarios • hace 15 horas
Jorge Ivan Vega Arango — Nunca en toda la historia el partido liberal ha hecho algo bueno. no se ni por que existen.
 - Ricardo Vélez, ministro de educación de Brasil es despedido después de ...**
7 comentarios • hace 4 horas
Pip Echeverri — y en colombia cuando destituyen a un narcosenador y narcoexpresidente que le daba ...
 - Condanan al estado por falso positivo en Antioquia**
7 comentarios • hace 5 horas
francisco Mazo — Esas multas o condenas las deberían Pagar los Generales, Oficiales a los cuales está ...
 - VENDEDORES AMBULANTES: VIVIR AL LÍMITE**
3 comentarios • hace 15 horas
Francisco Morales — Mientras la tasa de natalidad vaya a la par con la pobreza (A más pobreza, más hijos), este ...

CONTRAPOSICIÓN

A LA "ECONOMÍA NARANJA" NO LE HA IDO BIEN. A LA EXTRACTIVA SI

POR JORGE RESTREPO ANALISTA ECONÓMICO, PROFESOR DE LA PONTIFICIA UNIVERSIDAD JAVERIANA.

Al sector extractivo y a la industria manufacturera les ha ido muy bien. Ecopetrol, para comenzar, tuvo resultados excepcionales. El ajuste que se hizo a la empresa, que consistió en racionalizar costos sumado a un precio del petróleo, que en algunos momentos del año estuvo cerca a los 80 dólares por...

VER ARTÍCULO

FUERA DE LIBRETO



"Estamos trabajando duramente, yo no estoy desaparecida y estoy ayudándole al presidente Duque a cumplir su programa de gobierno".

GLORIA MARÍA BORRERO Ministra de Justicia, ayer en entrevista a La FM, al hacer referencia a las críticas del senador del Centro Democrático, José Obdulio Gaviria, quien ha criticado la poca presencia de la ministra en el Congreso.

CITA TEXTUAL



"La tasa de evasión tributaria de renta (en Colombia) es del 35,8 %, y de IVA del 26,6 %; tenemos que ser capaces de reducirla, por lo menos, a la mitad".

JOSÉ ANDRÉS ROMERO Director de la Dian, en entrevista de ayer en El Tiempo.

APLAUSOS Y PITOS

- BANCO DE SANGRE H.S.V.F. El del Hospital San Vicente, cumple 70 años salvando muchas vidas en Medellín, Antioquia y el país.
- MIGUEL ENRIQUE FRANCO M. Alcalde de Nechi (Ant.), condenado por la Corte Suprema, en su pueblo no saben dónde está.

ECOS Y COMENTARIOS

ATENTADO DE 1987 CONTRA PAREJO GONZÁLEZ, DE LESA HUMANIDAD

En abril de 1984 la mafia del narcotráfico asesinó en Bogotá al ministro de Justicia de Colombia, Rodrigo Lara Bonilla, quien la había denunciado, combatido y desmascarado. Como reemplazo el presidente Belisario Betancur nombró al jurista Enrique Parejo González, también miembro, como Lara, del Nuevo...

LO QUE FALTABA

VIA 4G A ECUADOR QUEDÓ EN EL OLVIDO

En el olvido quedó el megaproyecto vial 4G, Neiva-Mocoa - Santa Ana - Ecuador, adjudicado a la concesionaria Aliadas para el Progreso, en septiembre del 2015, con una inversión de \$2,9 billones. Al final de este año debía entregarse mejorada y terminada, pero su ejecución solo va en el 5 por ciento...